

SOUS LA PRÉSIDENCE DE LA DÉLÉGATION DE LA RENAISSANCE FRANÇAISE DU POITOU CHARENTES

DOSSIER DE PRESSE- ACTIVITÉS FÉVRIER 2025

Prestation ateliers - Dessine moi un poème pour la Paix par Madame Fatema Binet Ouakka

Fatema Binet-Ouakka: Un parcours entre art, engagement et transmission

Une carrière artistique et pédagogique en France et à l'internationale depuis 1993, elle joue un rôle majeur dans la promotion de l'art comme outil de dialogue, son engagement en faveur de la paix et la jeunesse.

Fatema a mené plusieurs initiatives pour la paix, convaincue que l'art peut être un puissant levier de transformation sociale. Elle a aussi organisé des ateliers en faveur des enfants sourds et muets .

Elle est mandatée par le Comité de Liaison ONG-UNESCO et l'Association Internationale des Écrivains et Artistes (AIEP) pour développer des activités artistiques et culturelles ayant un impact humaniste. Son travail vise notamment à impliquer les jeunes dans des projets de solidarité et de paix, en leur donnant des outils d'expression .

Fatema continue d'être une figure active dans le domaine artistique au niveau rural . Parmi ses actions actuelles. Des initiatives éducatives et artistiques : elle continue à organiser des ateliers et événements pour sensibiliser à la paix à travers le monde.

Compte rendu des activités sur la Paix-10 et 11 février 2025 Sous la direction de la Délégation de la Renaissance Française du Poitou Charentes, nous avons eu le plaisir d'organiser deux activités importantes autour du thème de la Paix.

10 février 2025 — Rencontre sur la Paix à l'École de Gençay

Je m' appelle Fatema Binet-Ouakka, c'est avec un immense plaisir que je vous présente cet événement unique, dans ces régions de France ,un moment où l'art et la réflexion se rencontrent pour bâtir un monde plus juste et universel.

En tant que conseillère culturelle de la délégation Renaissance et membre de l'AIEP, ONG, Organisation Partenaire Officiel de l'UNESCO, je porte avec conviction cette mission: éveiller les consciences et semer les graines de la paix à travers l'expression artistique et le dialogue.

La première rencontre,

- 10 février-École de GENCAY, s'est tenue en partenariat avec Monsieur Bouchet, directeur de l'École, dont l'engagement et la préparation rigoureuse ont permis d'ouvrir un espace de réflexion profonde. Grâce à son encadrement attentif, les élèves ont abordé avec une grande maturité cette question essentielle :

"Comment construire la Paix ?"

Leurs réponses, empreintes de lucidité et d'espoir, ont témoigné d'une capacité à imaginer un avenir où la tolérance et l'écoute l'emportent sur l'indifférence et la division.

-11 février 2025 - Atelier à l'École d'Usson-du-Poitou

Le lendemain, à l'École d'Usson-du-Poitou, sous la direction de Madame Estelle MESMIN, Marion Liard Dupleix professeur des écoles a accueilli notre second atelier. Cette journée fut une ode à l'humanité, à l'ouverture d'esprit et au dialogue. Grâce au travail en amont réalisé par leur enseignante, les enfants ont montré une attention remarquable, une intelligence sensible face aux défis de la paix.

Leur engagement s'est incarné dans un geste puissant : dessiner la paix, la modeler, lui donner des mots et des couleurs.

Les deux écoles ont conçu des T-shirts portant chacun un message unique, des fragments de leur espoir inscrits en lettres d'enfants : "La paix, c'est parler sans crier", "La paix, c'est partager", "La paix, c'est écouter"...

À travers cet exercice, chaque élève a matérialisé sa vision de la paix, non pas comme une idée lointaine, mais comme une réalité à bâtir au quotidien, dans chaque regard, chaque main tendue, chaque mot choisi avec soin.

Quand les enfants dessinent un poème pour la paix, ils tracent l'avenir.

Ces deux journées ont été un souffle d'espérance, un rappel vibrant que la paix n'est pas un rêve inaccessible, mais une œuvre collective, fragile et précieuse, à nourrir avec patience et conviction.

Là où l'éducation éclaire, où l'art donne voix aux silences, où la parole se fait point, la paix prend racine. Et ce sont eux, ces enfants, qui demain seront les gardiens de cette flamme.

Nous remercions chaleureusement tous ceux qui ont contribué à la réussite de ces événements, en particulier Monsieur Bouchet et Marion Liard Dupleix ainsi que les élèves pour leur engagement et leur créativité.

En complément de cet échange, ils ont personnalisé des T-shirts en y inscrivant des messages forts sur la paix et la non-violence. Cet exercice créatif leur a permis d'exprimer visuellement leur engagement.

A l'issue de ces interventions un diplôme d'honneur a été remis à chaque élève ayant participé à la manifestation en présence du maire de Gençay Monsieur François Bock et de Madame Brigitte Louis adjointe au maire d'Usson du Poitou.

Des photos ont été prises et seront jointes à ce dossier pour immortaliser cet événement unique en Aquitaine, une première dans la région. Nous sommes fiers d'avoir pu accompagner ces jeunes et de leur avoir montré que la diversité culturelle n'est pas une barrière, mais une richesse qui nourrit et protège la paix.

Etaient présents :

Georges Pagé Président de la délégation du Poitou Charente de la Renaissance Française **Geneviève Dadu, 1ère** Vice-présidente de la délégation.

Fatema Binet Ouakka conseillère Culturelle de la Délégation

Christa Pagé secrétaire de la délégation

Matthieu Bouchet Directeur de l'école de Gençay

Estelle Mesmin Directrice de l'école Louis Salmon d'Usson du Poitou

Marion Liard Dupleix Professeur des écoles Louis Salmon d'Usson du Poitou

François Bock Maire de Gençay

Brigitte Louis Adjointe à la mairie d'Usson du Poitou

Pour toutes correspondances: page.christa@orange.fr

Telephonne: 06 76 84 73 79











toutes ces images sont prises, avec les autorisations des parents ainsi que la direction des deux écoles .